



San Juan de los Lagos, Jal., 22 de septiembre de 2023  
**Asunto:** 109ª Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2023  
Protocolo: 1209/2023

## Circular

A todo el Pueblo de Dios peregrino en esta  
Diócesis de San Juan de los Lagos

*«Porque tuve hambre, y ustedes me dieron de comer; tuve sed, y me dieron de beber; estaba de paso, y me alojaron; desnudo, y me vistieron; enfermo, y me visitaron; preso, y me vinieron a ver» (Mt 25,35-36).*

Que el Señor Jesucristo, *«huésped y peregrino en medio nuestro, para redimirnos del pecado y de la muerte»* (Cfr. Prefacio Común VII), les conceda a todos gracia y paz.

Este domingo 24 de septiembre se celebrará la 109ª Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2023, con el lema *«Libres de partir, libres de quedarse»*. Se trata de un acontecimiento muy importante que hemos de vivir en sintonía con toda la Iglesia, dejándonos interpelar por el Evangelio y por la luz del Espíritu Santo, conscientes de que esta Diócesis de San Juan de los Lagos se encuentra en una región geográfica emisora y receptora de migrantes.

En su *Mensaje* para esta jornada, el Papa Francisco nos recuerda que *«mientras trabajamos para que toda migración pueda ser fruto de una decisión libre, estamos llamados a tener el máximo respeto por la dignidad de cada migrante; [...] lo importante es que haya siempre allí una comunidad dispuesta a acoger, proteger, promover e integrar a todos, sin distinción y sin dejar a nadie fuera»* (*Mensaje del Santo Padre Francisco para la 109ª Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2023*).

Les invito a vivir esta Jornada teniendo en cuenta el camino sinodal que como Iglesia hemos emprendido, considerando a los migrantes y refugiados *«como unos compañeros de viaje especiales, que hemos de amar y cuidar como hermanos y hermanas»*, ya que sólo *«caminando juntos podremos ir lejos y alcanzar la meta común de nuestro viaje»* (*Ibid.*). Dejémonos encontrar por Cristo y salgamos a su encuentro en cada migrante, haciendo vida el ideal de una *«Iglesia sin fronteras»*, en la que nos sabemos *«custodios de nuestros hermanos, donde quiera que vivan»* (VI PDP n. 352).



## CURIA DIOCESANA DIÓCESIS DE SAN JUAN DE LOS LAGOS A.R.



Para la vivencia de esta Jornada, les pido a los encargados de comunidad se usen los subsidios litúrgicos enviados desde la Secretaría General de la CEM para esta ocasión, y que se anexan a la presente.

Envío un especial saludo y bendición a todos los hermanos que, por diversos motivos, han venido a residir, provisional o permanentemente, en estas tierras, buscando oportunidades de trabajo. De igual manera, bendigo a cada familia que ha tenido que despedirse de un ser querido que ha partido temporalmente del hogar.

Ruego a María santísima, nuestra Señora de San Juan de los Lagos, «Consuelo de los migrantes», que a todos nos cubra con su manto maternal, y nos ayude a caminar juntos hacia la Patria celestial.

Les bendigo fraternalmente,



*+ Jorge Carlos Arizpe*  
**+ MONS. JORGE ALBERTO CAVAZOS ARIZPE**

Administrador Apostólico de la Diócesis de San Juan de los Lagos

*Juan Pablo Wario Amador*  
**SR. PBRO. JUAN PABLO WARÍO AMADOR**  
Vicecanciller

Ccp Archivo

Página 2 | 3



**CURIA DIOCESANA  
DIÓCESIS DE SAN JUAN DE LOS LAGOS A.R.**



# Oración

(Papa Francisco)

Oh Dios, Padre todopoderoso,  
concédenos la gracia de comprometernos activamente  
en favor de la justicia, la solidaridad y la paz,  
para que a todos tus hijos se les asegure  
la libertad de elegir si migrar o quedarse.

Concédenos la valentía de denunciar  
todos los horrores de nuestro mundo,  
de luchar contra toda injusticia  
que desfigura la belleza de tus criaturas  
y la armonía de nuestra casa común.

Sostenenos con la fuerza de tu Espíritu,  
para que podamos manifestar tu ternura  
a cada migrante que pones en nuestro camino  
y difundir en los corazones y en cada ambiente  
la cultura del encuentro y del cuidado.